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Aos trinta e um dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às dez horas, reuniu-se 1 

ordinariamente o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Comércio Exterior (COMEX) 2 

através de encontro virtual na plataforma Google meet. PARTICIPANTES: Prof. Dr. Ricardo Saraiva 3 

Frio (ICEAC), presidente do NDE; Prof. Dr. Jorge Alberto Orellana Aragon (ICEAC); Profª. Drª Lívia 4 

Madeira Triaca (ICEAC); Profª. Drª Pâmela Amado Tristão (ICEAC); e Prof. Dr. Rafael Mesquita Pereira 5 

(ICEAC). JUSTIFICARAM A AUSÊNCIA: Profª. Drª Gabriela de Moraes Kyrillos (FADIR); Profª. Drª 6 

Juliana Plocharski Pedroso Rohde (ICEAC); e Prof. Dr. Ricardo Aguirre Leal (ICEAC). PAUTA: 1) 7 

Aprovação das atas anteriores; 2) Acolhida cidadã 2022/2; 3) Seminário de avaliação de retomada 8 

das atividades presenciais; 4) Seminário com discentes; 5) Projeto com consulado do Chuí; 6) 9 

Assuntos gerais. ASSUNTO 1: Aprovação das atas 09 e 10. O prof. Ricardo Saraiva Frio informou que 10 

as atas foram enviadas por e-mail. As atas foram aprovadas por unanimidade. ASSUNTO 2: Acolhida 11 

cidadã 2022/2. O prof. Ricardo Saraiva Frio recordou que a Universidade realizou um processo 12 

seletivo especial para o segundo semestre letivo, gerando ingresso de novos calouros. O prof. 13 

Ricardo Saraiva Frio informou que os cursos de Eventos, Hotelaria e Turismo iriam realizar atividades 14 

integradas na segunda-feira (26/09) e na terça-feira (27/09) e informou que havia conversado com 15 

os membros do centra acadêmico do Comércio Exterior (CACE) a respeito da acolhida, sugerindo as 16 

seguintes atividades: quarta-feira (21/09) apresentação do curso (responsável: coordenação); 17 

quinta-feira (22/09) palestras no formato remoto (responsável: coordenação); sexta-feira (23/09) 18 

integração dos alunos (responsável: CACE); e segunda-feira (26/09) palestra sobre assédio moral 19 

(atividade voltada para todos os alunos do campus). Na terça-feira, os demais cursos do campus 20 

participarão de uma atividade chamada percurso africano, com exposição de imagens e uma 21 

atividade de percussão, todavia, os membros do NDE entenderam que essa atividade não apresenta 22 

relação com o curso, optando-se pelo início das aulas. ASSUNTO 3: Seminário de retomada das 23 

atividades presenciais. O prof. Ricardo Saraiva Frio informou que a profª. Juliana Plocharski Pedroso 24 

Rohde sugeriu uma atividade entre docentes para discutir como foi a retomadas das atividades 25 

presenciais. ASSUNTO 4: Seminário com os discentes. O prof. Ricardo Saraiva Frio sugeriu a 26 

realização de um seminário com os alunos para discussão de temas pertinentes ao curso (ingresso, 27 

evasão e avaliação docente). A profª. Lívia Madeira Triaca sugeriu que se utilize esse seminário para 28 

debater a retomada das atividades presenciais (assunto 3). O prof. Ricardo Saraiva Frio sugeriu que 29 

a atividade fosse realizada de maneira híbrida. O prof. Rafael Mesquita Pereira indicou que a 30 

atividade é de extrema relevância, portanto, seria necessário que a mesma fosse realizada 31 

exclusivamente de forma presencial. Os demais membros do NDE concordaram com o prof. Rafael 32 

Mesquita Pereira. O prof. Ricardo Saraiva Frio questionou da possibilidade de suspensão das aulas 33 

do COMEX para realização do seminário e os demais membros do NDE manifestaram-se 34 

favoravelmente. ASSUNTO 5: Projeto com o consulado do Chuí. O prof. Ricardo Saraiva Frio 35 

informou o interesse do consulado do Chuí em realizar parceria com a Universidade. O prof. Ricardo 36 
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Saraiva Frio informou que o cônsul apresentou algumas possibilidades de trabalho, dentre as quais 37 

estágio. A profª. Lívia Madeira Triaca lembrou que o estágio para o curso é não-obrigatório. O prof. 38 

Ricardo Saraiva Frio informou que não há a possibilidade de estágio remunerado, mas que é possível 39 

se realizar projetos de pesquisa e extensão para atuação dos alunos junto ao consulado. O prof. 40 

Rafael Mesquita Pereira sugeriu que fosse agendada uma reunião com o cônsul, para alinhamento 41 

das ideias. O prof. Ricardo Saraiva Frio se comprometeu a marcar a reunião para depois das férias. 42 

ASSUNTO 6: Assuntos gerais. O prof. Ricardo Saraiva Frio sugeriu que se fosse pautado na próxima 43 

reunião ordinária a criação de uma especialização (lato sensu) em comércio exterior. O prof. Ricardo 44 

Saraiva Frio indicou que essa especialização seria relevante à região e auxiliaria os professores na 45 

produção acadêmica na área. Os demais membros do NDE manifestaram-se favoravelmente a essa 46 

discussão. Não havendo mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas e dez minutos. 47 

 

Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio 
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